
 

An den 
Gemeinderat Muttenz 
4132 Muttenz 
 
Muttenz, 29.07.2021 

 

Stellungnahme der unabhängigen muttenz (um) zur  
Totalrevision des Abfallreglements (Nr. 17.100) 

 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Die unabhängigen muttenz beteiligen sich sehr gerne an der Vernehmlassung und nehmen 
wie folgt Stellung: 
 
Wir begrüssen es, dass die Gemeinde Muttenz sich am Musterreglement des Kantons 
orientiert und hoffen, dass sich so unter den Gemeinden eine einheitlichere Regelung 
ergibt. Auch gegen die Einführung einer Grundgebühr haben wir prinzipiell keine Einwände. 
 

Zum Reglement 

§3 Begriffe 
Hier könnte man noch auf die jeweiligen kantonalen Richtlinien (§) hinweisen. 
 
§4 Zuständigkeiten 
3 Private Abhol- und Entsorgungsdienste …….benötigen eine Bewilligung. 
Wer ist mit diesen Abholdiensten gemeint? Sind das Gärtner, die das Grüngut aus den 
Gärten mitnehmen oder Brockenstuben, die Hausräumungen machen? Sind private 
Altmetallsammelnde, die durch die Strassen fahren, gemeint? Oder geht es um die 
regelmässige Kehrichtabfuhr? Wenn alle eine Bewilligung benötigen, wer stellt diese aus? 
Und nach welchen Kriterien wird sie vergeben? Das erscheint uns sehr aufwändig und 
kompliziert. Bis jetzt war dieser Passus nicht im Reglement und das Musterreglement sieht 
das auch nicht vor. 
 
§11 Gebühren 
1 Mit den mengenabhängigen Gebühren sollten, wie im kantonalen Musterreglement 
vorgeschlagen, mindestens 2/3 (nicht 3/4) der Abfallrechnung finanziert werden. Dies ergibt 
mehr Spielraum. 
 
Die Nummerierung der Fussnoten muss im ganzen Dokument angepasst werden. 
 

Bemerkungen zur Vollzugsverordnung 

§4 Wertstoffabfuhren 
4 Gilt dies nur für Altmetall und nicht generell für alle Wertstoffe? 
§14 Gebühren Kompostierungsanlage Hardacker Muttenz 
Können Äste, Baum- und Strauchschnitt nur von November bis März abgegeben werden 
oder ist es dann einfach günstiger? 
 

Generell 

In gewissen Gebieten werden die Grünabfuhrmarken an den Containern entfernt, so dass 
dann die vollen Container stehen bleiben, was für die Anwohner sehr ärgerlich ist. Sicher 
gäbe es eine Möglichkeit, Marken zu verwenden, die nicht so einfach abzunehmen sind. 
 
Mit bestem Dank und freundlichen Grüssen 
 
 unabhängige muttenz (um) 
 Nicole Leu-Seiler (Präsidentin) 


